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“北煤南运”通道预计2019年开通

蒙华铁路洞庭湖特大桥主桥合龙

新华社武汉 ３ 月 １９ 日电 （记者熊
金超）岳阳洞庭湖特大桥主桥 １９ 日顺利

合龙， 标志着世界上一次建成里程最长

的重载铁路和国内规模最大的运煤专线

蒙华铁路（蒙西至华中地区）煤运通道建

设取得重大阶段性进展。这也是我国“北
煤南运” 通道在相继跨越黄河、 长江之

后，在施工建设过程中取得的又一突破。
“洞庭湖特大桥精度要求高，技术难

度大，且施工环境和条件复杂。 ”中铁大

桥局洞庭湖特大桥项目经理许 斌 介 绍

说， 大桥主桥位于国内最为繁忙的城陵

矶港口，锚地码头密集、商船往来频繁，
风大浪急，而且岩石层多、易破碎、岩面

倾斜，地质条件复杂。
据中铁大桥勘测设计院介绍， 洞庭

湖特大桥是一座三塔斜拉双线重载铁路

桥梁，正桥全长 １２９０．２４ 米，承载 １ 万吨

荷载， 可满足重载列车 １２０ 公里运行时

速， 是目前世界跨度最大的三塔铁路斜

拉桥。
“随着跨越黄河、长江和洞庭湖的四

座大桥施工建设的顺利推进， 蒙华铁路

提前至 ２０１９ 年开通已成定局。 ”中铁大

桥局相关负责人赵志刚介绍说，目前，由
中铁大桥院设计、 中铁大桥局施工的湖

北荆州长江公铁特大桥已全面建成；两

座跨越黄河的特大桥等重要控制性节点

工程建设也进展迅速。
据了解，计划 ２０２０ 年建成通车的蒙

华铁路全长 １８００ 多公里， 跨越蒙、 陕、
晋、豫、鄂、湘、赣七省区，规划年运输能

力 ２ 亿吨以上， 总投资估算 １９００ 多亿

元，是继大秦铁路（山西大同至河北秦皇

岛） 之后国内又一条超长距离的运煤大

通道。

上海铁路部门启动30天春游运输
本报讯 （记者张晓鸣） 记者昨天

从铁路上海站了解到， 从 3 月 18 日到

4 月 16 日， 上海铁路部门启动为期 30
天的春游运输。 今年春游， 上海铁路三

站预计发送旅客 905 万人次， 较去年同

比增长 10.53%， 其中上海站发送旅客

250 万人次， 上海南站 111 万人次， 虹

桥站 541 万人次。
按照往年经验， 春游出行客流主要

以踏青休闲和扫墓探亲客流为主， 出行

方向集中在长三角周边热门旅游景区，
短途客流约占总量的 75%左右 ， 且 呈

现明显的周末潮汐客流 。 铁路 部 门 预

计， 春游客流高峰集中在每周的周五至

周日， 以及清明小长假。 客流最高峰将

出现在 4 月 2 日， 估计可达 50 万人次。
为满足春游客流出行需求， 铁路上

海站计划增开江苏 、 安徽方向列车 14
趟， 其中苏州 6 趟、 无锡 （东 ） 4 趟 、
常 州 （ 北 ） 2 趟 、 丹 阳 1 趟 、 合 肥

（南） 1 趟。 清明小长假期间 ， 铁路部

门将进一步增能， 除京沪高铁按高峰图

运行外 ， 将另行增开南京 、 徐 州 、 阜

阳、 苍南等方向高铁动车和广深高铁动

卧列车。
此外，春游期间，铁路将进行“3·20”

调整运行图， 铁路上海站将增开 7 趟芜

湖、南京等方向列车。其中芜湖方向将增

开 3 趟列车，南京方向 2 趟，义乌和苏州

各 1 趟，也将为旅客出行提供便利。
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社区卫生服务中心满意度居首
上海市十大行业服务质量测评结果揭晓

本报讯 （记 者陈青 通 讯 员龚纾
碧 ） 近日发布的 《2016 年上海市十大

行业服务质量测评报告》 显示： 社区卫

生服务中心行业测评结果位列十大行业

之首。 市民对社区卫生服务中心的满意

度达到了近年来最高值。
2016 年 3 月至 12 月期间， 上海市

质量工作领导小组委托第三方专业测评

机构在全市各区开展十大行业服务质量

测评工作。 通过随机拦截、 现场访问、
网络调查等方式直接了解市民的期望与

感受， 累计回收有效问卷 3 万余份， 收

集公众反馈意见建议 9 千余条。
其中， 市民对社区卫生服务中心整

体感受日趋提升， 满意度达到近年来的

最 高 值 86.24。 93.8%的 受 访 者 表 示 ，
愿意首先选择到社区卫生服务中心看病

就医， 95.3%的受访者愿意向他人推荐

社区卫生服务中心。 23.4%的受访者表

示， 已经签约家庭医生， 其中有 89.1%
的人会在有健康 （疾病） 需求时首先联

系家庭医生。
2011 年上海在全国率先启动家庭

医生制度试点， 截至去年， 共签约常住

居民超过 1000 万人。 2015 年 11 月起，
启 动 家 庭 医 生 制 度 2.0 版 试 点 ， 探 索

“1+1+1” 医疗机构组合签约 ， 即居民

可自愿选择一名家庭医生签约， 并可再

在全市范围内选择一家区级医院、 一家

市级医院进行签约 。 截至今年 3 月 上

旬 ， “1+1+1” 签约居民超过 150 万 ，
其 中 60 岁 以 上 老 年 人 签 约 率 超 过

30%， 签约后居民 60%以上门诊就诊都

在其签约社区， 就诊下沉效果初显， 初

步构建了 “基层首诊、 双向转诊、 急慢

分治、 上下联动” 的分级诊疗体系。 与

此同时， 签约居民获得感明显提升， 普

遍反映签约后无论是就诊便捷度、 服务

针对性， 还是配药品种、 费用负担， 均

有切实改善。
市卫生计生委相关负责人表示， 年

内， 社区卫生服务综合改革试点将拓展

至上海所有社区， 并将进一步了解市民

的健康服务需求， 急居民之所急， 想居

民之所想， 有针对性地提供精准服务。
同时， 将积极做好社区卫生服务综合改

革的政策解读， 加大宣传力度， 争取社

会各方的认同、 理解和支持。

聆听一砖一瓦诉说的百年变迁
浦东公布 320处区级文物保护点，新发现新场镇“张沛君宅”等五处

或许你身边 有 这 样 一 栋 老 建 筑 ，
每天与之擦肩而过的时候， 总忍不住

想像里面曾发生过一段情节曲折的故

事， 而它说不定正是富含历史与文化

价值的宝藏。 近日， 浦东新区首次公

布 320 处 文 物 保 护 点 ， 共 有 五 处 为

2011 年后新发现的文物点。
这些受过风雨洗礼的老建筑， 既

有上海典型的 “绞圈房子” ———周浦

镇旗杆村张家宅等 “小隐于野” 的乡

村居所， 也有一些 “大隐于市” 的民

间 屋 宅 。 位 于 新 场 大 街 中 心 地 段 的

“张沛君宅” 就是其中一座具有代表性

的传统民居 ， 前门临街 ， 后门 临 河 ，
历经百年沧桑， 木窗、 白墙、 黛瓦透

着江南的古典韵味， 马头墙与观音兜

的水乳交融呈现出错落有致的美感。

当马头墙遇上观音兜

因盐而成、 因盐而兴的浦东新区

新场镇， 至今仍保留着比较完整的江

南水乡古镇格局。 老街和后市河一带，
是典型又独特的老上海民居原生态建

筑布局 ： 后市河老街两旁开满 店 铺 ，
店铺后面住家， 即所谓 “前店后宅”。

古镇的名片———具有 400 多年历

史的明代 “三世二品坊” 高耸于牌楼

东街与新场大街交叉口。 从此处往南

走， 一路上见到的民宅大多为清朝及

民国年间所建 ， 这些宅邸或有 门 楼 ，
饰以砖石雕刻， 或朱梁画栋， 保存较

好 。 “张沛君宅 ” 位于新场大街 303
号， 建于民国初期， 建筑面积 774 平

方米， 坐西朝东， 砖木结构， 为传统

院落式。 原本为四进， 日寇侵占期间

烧掉了门面房 ， 现存二 、 三 、 四 进 ，
分别是前厅、 后楼和附房。

走进去一看， 前厅是一间抬梁式

构架的厅堂， 四架雕花大梁， 上有山

雾云、 抱梁云等装饰， 雕刻精美。 后

楼为两层， 原为一正两厢格局， 二层

北面室内用木板做了曲线吊顶， 非常

独特。
整栋宅子的一大看点莫过于前厅

马头形山墙与后楼观音兜山墙交会的

画面。 所谓 “观音兜” 是在墙头上盖

瓦做背平面的形式， 类似于渔民捕鱼

的网兜， 在民间有祈福保佑风调雨顺

的寓意。 “马头墙” 因形状酷似马头

得名， 从外形看颇具风格， 曾有 “青

砖小瓦马头墙， 回廊挂落花格窗” 之

说， 用以描述明清江南传统民居建筑。
高低起伏的马头墙会使人得到一

种明朗素雅和层次分明的韵律美，而黑

白辉映的观音兜则让呆板的墙体透露

出一种优雅的味道。两种山墙的设计交

汇在一起，更有强烈的视觉冲击力。
张宅的门窗均为传统的隔扇门窗

镶透明玻璃， 后厅位于楼梯间的长窗

下做了长条矮桌， 可以坐在上面欣赏

窗外景色。 内院阶沿采用金山石砌筑，
院内铺地以小青砖侧铺为主。

住过“猫王”的张宅

走在新场大街， 如果想让周边老

百姓指路去 “张沛君宅”， 十有八九得

不 到 确 切 答 案 。 可 要 是 问 起 “猫 王

宅”， 不少人都能讲出大致方位。
原来， “张沛君宅” 几年前有一

位叫徐凯的爱猫老人住过， 收养了数

百只流浪猫引来不少媒体的关注， 电

视节目以 “猫王” 称之。 现老人已过

世， 猫亦迁出。
毕竟历经了近百年的风雨， 这座

民宅的损毁一度比较严重 ： 街 面 房 、
后厅南厢房 、 中门墙和仪门被 拆 毁 ，
前厅南侧开间被拆， 此处的梁柱和檩

条均暴露在外……目前， 一轮保护修

复工作已经完成， 除了根除结构隐患，
解决渗漏等构造问题， 同时能满足今

后的使用功能要求， 让建筑延续并融

入未来的生活。
经过修缮后， “张沛君宅” 沿街

房屋的北梢间已单独辟成大门， 采用

将军门样式， 丰富了古镇的沿街立面

风格。 修复团队还作了一次创新的尝

试———设置戏台及园林景观。 戏台参

考新场镇当地保留的半个戏台的样式，

从功能上讲， 可以欣赏新场当地传统

的戏曲 、 说书等 ， 也可以作为 书 画 、
茶艺等表演的舞台。

戏台临水而设， 水面不大， 但留

有水口、 水尾， 按照苏州宅园的方式，
沿水叠砌湖石 ， 岸上采用花砖 铺 地 ，
种植花草树木点缀其间。 在水景的北

侧还设置了观戏的看台， 采用开敞的

长廊式布局， 沿亭廊设置美人靠。

当代文化与历史碰撞

“保留住百年时光在建筑物上留下

的岁月痕迹，修缮而不破坏历史信息的

真实性”，如今的“张沛君宅”正在焕发

出全新的生命力，成为一个展示新旧文

化交融、 展示古镇文化想像力的地方，
把当代文化和艺术融入古镇。

就在一年多前， 令人耳目一新的

展览———“更·新场” 在新场古镇展出。
国内外知名设计师、 年轻艺术家， 挖

掘新场的自然文化资源， 设计展示带

有新场 “基因 ” 的产品 。 自此 之 后 ，
在策展人和艺术家们的努力下， 刻着

新场历史发展印记的 “张沛君宅” 成

了文化展览的汇集地。
来到新场古镇， 可以静静欣赏这

座历史建筑， 聆听一砖一瓦诉说的岁

月变迁 ， 如果碰巧遇上个文化 展 览 ，
还能近距离感受一番当代文化与历史

的碰撞， 给这段旅程再添几分趣味。

捐赠 1亿元支持复旦管理学科发展
李达三已先后向母校捐款达 10次

作为校友、校董，李达三携夫人叶耀

珍昨天与复旦大学签署捐赠协议，在复旦

商科教育创立百年之际，再次捐赠 1 亿元

人民币，用于支持母校管理学科发展。
在复旦大学， 有一对著名的 “伉俪

楼 ”， 位于管理学院内的 “李达三楼 ”
和位于本部校园内的 “叶耀珍楼”， 两

幢大楼屹立于邯郸路两侧， 隔街而望，
成为复旦校园的别样景致， 也是众多复

旦学子的青春记忆。
李达三出生于 1921 年， 现居香港。

1945 年 ， 他 毕 业 于 复 旦 大 学 会 计 系 ，
经历早期复旦商科教育的起步和成长。
自改革开放之初学校率先恢复管理教育

开始， 身为校友的李达三又倾力支持当

代复旦管理教育发展， 已先后向母校捐

款达到 10 次， 他不仅是复旦校友中最

年长的捐赠者， 也是复旦大学校史上已

到账捐助额最大的捐赠人。

早在 1993 年， 李达三提议复旦大

学恢复设立会计系， 并捐款 500 万元支

持母校兴建 “李达三楼”。 1998 年， 李

达三夫人叶耀珍捐资 300 万元建造复旦

大学学生文化活动中心———叶耀珍楼，
由此邯郸路两侧的 “李达三楼” 与 “叶
耀珍楼” 相映成景， 传为佳话。

2015 年 ， 复旦大学管理学院迎来

恢复建院 30 周年， 九十多岁高龄的李

达三、 叶耀珍伉俪再次大额捐赠， 作为

给母校复旦大学 110 周岁生日的厚重贺

礼。 当年 5 月 26 日， 李达三向复旦大

学捐赠 1.1 亿元设立 “李达三叶耀珍管

理教育基金会”， 这是当时复旦大学有

史以来收到的最大一笔校友捐款， 而且

一次性到账。
“人才对一个国家的发展实在太重

要了。” 经历过战火纷飞年代的李达三

对此深有感触， “我为什么特别重视教

育事业呢？ 我总在想， 我办学校， 能看

到学生上小学、 读中学、 升大学， 看到

他们一步一步成长起来， 我心里非常欣

慰。 为国家培养一代代新生力量， 自己

也会觉得很有意义。”
对于自己事业成功的秘诀， 他谦虚

地表示 ： “我不敢说是 ‘成功秘诀 ’，

只能说一些经验吧。 我始终坚持三条原

则， 一是待人以诚， 无论是对客户， 对

同业， 都要真心忠诚， 以诚立言； 二是

勤劳， 包括勤劳努力， 不断吸收新的知

识、 新的管理方法； 三是合理节约， 将

盈利大部分用于再投资。”
谈起大学生创业潮的兴起， 李达三

说： “我一直非常支持年轻人创业， 他

们一定要坚持重视忠诚、 勤奋、 节俭的

品质 ， 还一定要有创新意识 ， 不 能 守

旧。 现在的竞争可是越来越激烈了， 创

业不是一条容易走的路啊 ， 一 定 要 努

力， 更要坚持。”

“刷脸登录”安全漏洞受关注
生物特征数据被盗给用户带来的风险更大

新华社上海 ３ 月 １９ 日电 （记者何
欣荣） 凭借一张观众的自拍照， 就成功

“换脸”破解手机的人脸认证系统。近期，
“刷脸登录”存在的安全漏洞，在 ３·１５ 维

权活动中备受关注。不过，相关信息安全

专家认为， 比起数据在传输和认证过程

中的安全漏洞， 后台的生物特征数据一

旦被盗，给用户带来的风险将会更大。
随着技术的不断进步，指纹识别、虹

膜识别、 人脸识别等生物认证方式不断

推陈出新 ，传统的 “用户名+密码 ”已经

进化到当前的 “用户名+密码+生物特

征+活体检测”等更高级、立体的防护体

系。面对科技含量越来越高的认证技术，
无论是老百姓还是企业， 都感到安全系

数也随之提升。
然而事实并非如此。比如，人脸识别

技术虽然看起来颇为先进， 但是一旦有

不法分子破解了其中的技术屏障， 在获

得消费者其他信息的条件下， 就可能通

过“刷脸”的方式侵害消费者利益。
在人脸识别的安全漏洞被曝光后，

不少互联网企业纷纷在第一时间发表声

明，表示已经预见到了这种风险。 ３６０ 首

席科学家颜水成就表示， 现阶段人脸认

证技术还不能在所有场合做到 非 常 成

熟，在涉及个人隐私、财产等重要信息的

场景下，建议启用多重认证方式。
上海市信息安全行业协会会长谈剑

峰也表示 ， 从原理上讲 ， 所 有 的 认 证

不外乎服务器端与认证端进行 信 息 对

比 。 在 互 联 网环境下 ， 一旦采用生物

特征认证， 就会产生特征数据。 而所有

的生物特征数据， 只要进入计算机， 就

会被转换为 ０ 和 １ 的机器码在数据库中

储存起来。
“生物认证最大的共性是唯一性。每

个人都有独一无二的脸、指纹和虹膜等。
正是这种唯一性， 让大家认为生物认证

是安全的。 但生物特征数据库一旦被攻

破， 大量的带有唯一性的生物特征数据

被盗取，带来的风险要比‘盗刷’严重得

多 。 这才是生物认证方式的真 正 ‘痛

点’。 ”谈剑峰说。
在谈剑峰看来， 现阶段生物认证技

术，其实更适合于不联网的本地化应用，
比如门禁、保险箱和银行保险库等。在缺

乏成熟的信息安全技术的支持下， 互联

网企业不应急于将这类带有安全隐患的

技术作为“噱头”来吸引大众。

“鳄鱼湖”迎来“搬家季”
随着连日来气温回升转暖，

中国的“鳄鱼湖”———位于安徽宣

城的扬子鳄国家级保护区里又开

始热闹起来。经过四个多月暖房内的“猫冬”休眠，这里的一万三千多条扬子鳄

又将分批来到室外， 享受春日的温暖阳光。 上图： 昨天， 工作人员将结束休

眠的扬子鳄从室内暖房搬出准备运往养殖池。 新华社记者 孟鼎博摄

新场镇“张沛君宅”为传统院落式民宅，马头墙、观音兜呈现错落有致的美感。 左为张宅内部，右为张宅外观。 （均资料照片）

合作是中美唯一正确选择
（上接第一版） 要加强战略互信， 增进

对彼此的认知。 中美共同利益远大于分

歧， 合作是双方唯一正确选择。 要从长

远和战略角度看待中美关系， 拓展合作

领域， 实现互利共赢。 要加强地区热点

问题上的沟通和协调。 要尊重彼此核心

利益和重大关切， 维护中美关系大局稳

定。 要鼓励和扩大两国人民友好往来，
不断夯实中美关系的社会基础。

蒂勒森转达了特朗普总统对习近平

主席的问候， 表示特朗普总统高度重视

同习主席的通话联系， 期待着尽早举行

两国元首会晤， 并有机会对中国进行访

问， 为美中关系未来 50 年的发展确定

方向 。 美方愿本着不冲突 不 对 抗 、 相

互尊重 、 合作共赢的精神发 展 对 华 关

系 ， 不断增进美中相互了解 ， 加 强 美

中协调合作 ， 共同应对国际 社 会 面 临

的挑战。
习近平请蒂勒森转达对特朗普总统

的问候， 并欢迎特朗普总统来华访问。
国务委员杨洁篪等参加会见。

创新监管，啃下食品安全“硬骨头”（上接第一版）
当一项项有力的监管措施到位后，

一套完整的“互联网+食品安全”创新监

管方式在上海形成了： 食品监管部门加

强了与“饿了么”“大众点评”“美团”等网

络第三方平台信息对接共享， 运用大数

据，及时发现问题，分析解决问题。目前，
食监部门的餐饮单位监督公示脸谱信息

已在第三方平台上线， 第三方平台则会

根据食品安全负面评论关键词， 主动搜

索消费者网上评论数据， 并将涉嫌违法

线索报告监管部门进行调查处置。 数以

万计的消费者构成了数以万计 的 监 督

员， 开启了对食品安全 360 度无死角的

全城监督模式。

上海在食品安全监管方面还有许多

创新做法。比如，食品安全风险监测与评

估体系、 对食品生产加工小作坊和食品

摊贩的监管经验，这些都首次在《上海市

食品安全条例》中予以明确。

开放共治，构建食品安全
“深喉”热线

虽然引入网络订餐平台， 开创政企

共享数据的先河， 也是上海突出食品安

全社会共治的经验； 但在这方面， 上海

的落子不止于此。
上海有一条食安 “深喉” 热线———

食品安全投诉举报热线。 可以说， 上海

是全国第一个设立食品安全统一投诉举

报电话 “12331” 的城市。 开通 5 年来，
受理市民投诉举报电话 40 多万个。

食品安全管得好不好， 说到底得老

百姓有感受。 那为什么不能让大家一起

参与监管的过程？ 秉着这个思路， 上海

将食品安全工作与创新社会治 理 相 结

合， 着力营造食品安全共建、 共治、 共

享的格局。 比如， 将无证食品生产经营

行为、 食品摊贩违法经营、 餐饮油烟污

染、 餐厨废弃油脂非法处置等食品安全

事件纳入本市城市网格化管理， 提升基

层早发现、 早处置的能力。
上海还积极发挥行业协会和第三方

的作用， 成立食品安全专家委员会， 特

别强调将食品安全知识纳入各级各类学

校相关教育课程， 今年相关教材将进入

全市中小学校。
餐饮业是一个传统行业， 到今天，

新业态的发展对城市食品安全保障提出

了更高要求 。 上海食安专家委 员 会 成

员、 复旦大学厉曙光教授用 16 字总结

这些年上海食品安全监管工作 ： 源 头

严防 、 过 程 严管 、 风险严控 、 后果严

惩。 无疑， 《上海市食品安全条例》 为

上海食品安全工作划下新底线， 打开新

格局。

浦东在五方面进一步全面深化改革
（上接第一版） 浦东要结合自身实际找

到突破口， 着重处理好新区与街镇、 政

府机关与事业单位、 开发区和镇、 城市

管理指挥平台与条线职能部门的关系。
四是实施好 “三全工程”， 即企业市场

准入 “全网通办”、 个人社区事务 “全

区通办”、 政府政务事项 “全域共享”。
五是加大人才政策创新力度。 要面向世

界吸引人才， 真正聚天下英才而用之。
要结合张江科技城规划， 进一步深化政

策研究， 完善配套措施， 为引进人才提

供保障条件。


